

Green Age

vol. 89

2022.4月号

鹿児島高校新聞・グリーンエイジ／第89号

1面…入式式／対面式／始業式／新任式
亡師友慰靈祭
2面…Scio／学びのピント
3面…新任教職員の紹介／部活動の活躍
4面…かけはし／行事予定

【編集・発行】学校法人 津曲学園 鹿児島高等学校 企画広報部 / 〒890-0042 鹿児島市薬師1丁目21-9 / TEL.099-255-3211 / FAX.099-258-0080

鹿児島高校新聞・グリーンエイジ 第89号

4月7日(木)、令和4年度入学式が挙行されました。午前9時50分、新しい制服に身を包んだ新入生が担任に引率されて体育館に入場。吹奏楽部の祝典演奏「巣立ちの朝」(柳川和樹作曲)で式は厳粛に幕を上げました。

本年度の新入生は、普通科371名、英数科99名、情報ビジネス科197名の計667名です。

まず須田勝広校長が式辞で「高校3年間は重要な意味を持つ。そのためにも学び続ける態度、努力し続ける態度、互いを尊重し多様性を認められる態度を養つてほしい」と激励し、津曲真理理事長は学園創設の歴史を紹介した後、「百花繚乱の個性を磨き、生徒一人ひとりが輝いていくのを支援する。学園創設者の津曲貞助のようにな、夢や希望を諦めず、強い心で努力し続けてほしい」と言葉を贈りました。

続いて、在校生を代表して三弧会会長の古川美津季さん(3F6吉野東中)が「何気なく毎日を過ごすではなく、目標をもって努力すると、豊かな高校生活を送ることができる。つらいことうまくいかないことがあればいつでも私たち先輩や先生方に相談してほしい」という歓迎の言葉を贈りました。次に新入生を代表して英数科英数コースの井手翔太さん(1EE2武中)が「克己・礼節・謙虚」の校訓のもと、友情を培い、文武両道に努めます」と誓いの言葉を述べ、音楽部による校歌紹介で、式は幕を閉じました。



focus the KAKO

令和4年度 入学式

focus the KAKO

対面式

4月8日(金)、対面式が行われ、1年生が全での2、3年生と初めて顔を合わせました。まず、校長先生が「鹿高は1644名が在籍する県内最大の高校。一人ひとりが力を合わせれば無限の可能性がある。2~3年生は温かく1年生を迎え、楽しい学校生活が送れるようサポートしてほしい」と述べた後、在校生を代表して三弧会副会長の竹山昂輝さん(3F6伊敷中)が「1年生を心から歓迎している。新たな仲間を大切にしながら有意義な学校生活を送つてほしい」と歓迎の言葉を述べました。その後、1年生を代表して井上ハルカさん(1F5国分南中)が「鹿高生であることに誇りをもつて日々前進し、全てのこととに真摯に向き合いたい」と抱負を述べました。全学年が手を取り合つて、ますます本校を盛り上げていって貰うことを願います。



focus the KAKO

始業式・新任式

4月6日(水)に始業式が行なわれました。新年度のスタートにあたって、3年生436名、2年生539名の計975名が、気持ちも新たに一步を踏み出しました。また、4月から新しく7名の先生方と1名の職員の方をお迎えしました。新任者を代表して副校長濱田耕一先生が「体育祭などを通して、みなさんの力強さ、団結力を近くで見てきた。その仲間に入れてもらえたことを嬉しく思う」と挨拶し、その後生徒を代表して三弧会会長の古川美津季さん(3F6吉野東中)が新しい教職員を迎えた喜びと歓迎の言葉を述べました。



focus the KAKO

亡師友慰靈祭

昭和16年12月8日、太平洋戦争が開始。举国一致体制のもと鹿児島高等女学校でも軍需工場に学徒動員報聖隊として出勤することになりました。昭和20年4月8日午前9時すぎ、桜島上空の空から奇襲攻撃の米軍機が急降下しながら突っ込み、避難する間もなかつた生徒28名と引率の山口君代教諭の尊い命が犠牲となりました。山口教諭はこの一週間後に結婚を控えていたようです。

戦後、犠牲者の供養を行なうため慰霊祭を執り行い、動員学徒の碑が鹿高正面より右脇に建立されました。襲撃があつた同日4月8日に、教職員の代表と三弧会の生徒が碑前に花を供え、黙祷を捧げ、その御靈を弔いました。



Green Age
～可能性の世代～

greenとは、「未熟な、まだ完全でない」ことを示し、「これから可能性に満ち溢れている」ということを表す言葉です。そんなgreenな若者たちを、「グリーンエイジ」と呼びます。また、greenには「環境にやさしく、目にやさしい」とも言われており、「やさしさ」をイメージしています。「夢いっぱいのやさしい若者たち」にマッチした、この「GreenAge」をよろしくお願いします。



2022年度開幕

♪向かうべき学びの「ゴール」♪

2022年度、新型コロナウイルス混乱の中での3度目の春を迎えました。本校では無事に始業式と入学式がとり行われ、新入生667名を新たに迎えた在籍生徒数1644名の新年度のスタートとなります。新年度を迎えるに先立ち、令和3年度の3年生546名が無事卒業し、約83%の454名がより深く高度な学びを求めて、大学や短大・専門学校へと進学。また、約12%にあたる63名が新社会人として県内外への就職を果たしています。

新入試制度実施2年目となつた令和4年大学入試は、共通テストで数学・生物・日本史が大きく難化し、受験者上位から下位までの得点率が大きく下がつたといわれました。また、普通科からも鹿児島大学医学部・医学科2名(1名は過年度卒業生)をはじめ、筑波大・岡山大・熊本大学など、また、同志社大学や関西学院大・京都産業大などの大学、また、私立大学では難関の明治大学や法政がされました。また、私立大学では難関の明治大学や法政

Scio(スキオー)の意味

知るを意味するラテン語science(科学)の語源にあるscientia(知識)は、Scioの派生語とされています。

関東、関西の難関・中堅大学への合格を果たしています。一方で、地元で学ぶ事を選び、同一学園である鹿児島学により、学科・学年それぞれに新たな学びが始まりました。3年生は最高学年としていよいよ本格的な大学に進学した先輩も80名にのぼる状況です。彼ら卒業生と同様、本校在籍の本校生徒も進級・入学により、学科・学年それぞれに新たな学びが始まりました。3年生は最高学年としていよいよ本格的な大学に進学した先輩も80名にのぼる状況です。国際大学に進学した先輩も80名にのぼる状況です。

一方で、地元で学ぶ事を選び、同一学園である鹿児島学年として、普通・英数科では文理それぞれの課程の科目履修や、より専門的な科目履修が始まります。そして、新入生である1年生は、高校での新たな学びが始まっています。

高校での教科学習に限らず、我々は一般的に何かを理解しようとすると、対象を定性的に概念としての理解を試みます。定性的理解とは物事を日常的あるいは記号的言語によって「○○とは△△である」や「A×B=C+D」という定義を知識とすることです。これ

は理解した知識を他の事象を考える際に活用し、役立てたいと考えるからです。しかし、言語(自然言語・記号言語)によって対象を厳密に定義することは意外に難しく、具体的な実践を通じたほうが理解しやすいことが多いります。従って、各教科・科目の教材には、教科書で事象が必ず定義され、教科書・副教材で具体的な実践として練習問題や問題演習があります。実践とは学ぶべき事象に對して具体的活動を通じて理解・習得し、知識・技能とすることであり、最終的目標、すなわち「ゴール」は現象を定性的に言語化することです。

このメタ認知能力を高めるには、自分への問いかけを習慣にするとよいでしょう。「何を、どこまでかを見極める?」「学んだ後の変化を確かめる?」「改善点をはつきりする?」この繰り返しで、「ポイントは自己評価」です。自己教育力を高めるのです。

目の前の一つ一つのことを自分が成長できるチャンスだと捉え、潜在能力を發揮すべくチャレンジし、そして成長した自分へチエンジスることで、これから道を切り拓いてください。その過程に気付けば、自分を信じ、新しいことに挑戦しようという気持ちになり、一つ成功すると自信が付き、次々と成功が生まれます。さらには、向上心から工夫が生まれ、自分なりに工夫することから自分らしさがつくられます。

これまでの失敗を後悔するよりも、気持ちを切り替えて、どれだけ前向きに頑張れるか、ということが重要です。メタ認知能力を鍛え、視座を高めてくれることを期待しています。

学びのヒント

メタ認知を意識した生活

数学科 松山 武史

かけはし / 4月号

新学期が始まりました。新人生の皆さん、ご入学おめでとうございます。今月のかけはしは、三弧会メンバーの紹介と各部長からの挨拶です。

執行部

会長 古川 美津季(3F6 吉野東中)

副会長 水流 愛佳(3E2 鹿大附属中)

竹山 昂輝(3F6 伊敷中)

書記 前田 逢依琉(2E2 谷山北中)

山崎 韶(2F1 鹿大附属中)

体育部

部長 鎌田 幸(3F4 川内南中)

副部長 森永 凜(3J4 帖佐中)
川崎 慶(2E2 谷山中)
河北 凜美(2F1 城西中)

これから始まる高校生活を楽しんで、鹿児島高校に来てよかったですと思える学校生活を送つて下さい。そのため私たち三弧会メンバーも力を合せて頑張りたいです！

文化部

部長 齊藤 凛夏(3F7 清水中)

副部長 藤迫 奈那(2F5 垂水中央中)
佐藤 積汰(2J2 伊敷台中)



これから始まる学校生活は不安でいっぱいだと思いますが、それ以上に鹿児島高校では楽しいことがいっぱいあります！部活、学校行事など、思いつきり楽しんでほしいです。

風紀部

部長 切通 菜瑠(3J4 桜島中)

副部長 美川 優佳(2F2 川内北中)
富谷 怜花(2F1 伊敷台中)

中学校生活と比べ、高校生活では異なることも多く戸惑うこともあるかも知れません。そんな時は先生方や私たち三弧会を頼つてください。そして日々小さな目標を立てて生活すると、学校生活が充実したものになります。

広報部

部長 萩川 梨央(3F3 星峯中)

副部長 小浦 羽音(2F7 甲南中)

新しい生活が始まり、慣れないことも沢山あるかと思います。しかし、周りには支えてくれる先生方や先輩方がたくさんいます。鹿児島高校でたくさんのことを吸収し、成長していって下さい。

保健部

部長 小湊 凜(3J4 天保山中)

副部長 内村 瑛(2F1 和田中)
西村 知賢(2T1 鹿大附属中)

初めての高校生活で分からぬことがたくさんあります。楽しい行事もたくさんあります。一度しかない高校生活を楽しんでください。

経理部

部長 池田 蒼桜(2E2 福平中)

副部長 茶谷 誠弥(2E3 入船中)

慣れないことも多いと思いますが、鹿高はとても楽しいところです！高校生活楽しんでください！

5月の行事予定

31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1			
火	月	日	土	金	木	水	火	月	火	土	金	木	水	火	月	火	金	木	水	火	月	火	水	木	金	水	木	火	水	木	火	水	木
国際大学生授業参観(終日)	成績処理担当者飯齋作成	文化委員会(15時45分)×7限	代議員会議(15時45分)×7限	就職説明会(5)(3年)	就職説明会(6)(3年)	眼科検診(5限)	就職説明会(7)(3年)	就職説明会(8)(3年)	就職説明会(9)(3年)	就職説明会(10)(3年)	就職説明会(11)(3年)	就職説明会(12)(3年)	就職説明会(13)(3年)	就職説明会(14)(3年)	就職説明会(15)(3年)	就職説明会(16)(3年)	就職説明会(17)(3年)	就職説明会(18)(3年)	就職説明会(19)(3年)	就職説明会(20)(3年)	就職説明会(21)(3年)	就職説明会(22)(3年)	就職説明会(23)(3年)	就職説明会(24)(3年)	就職説明会(25)(3年)	就職説明会(26)(3年)	就職説明会(27)(3年)	就職説明会(28)(3年)	就職説明会(29)(3年)	就職説明会(30)(3年)			
国際大学生授業参観(終日)	成績処理担当者飯齋作成	文化委員会(15時45分)×7限	代議員会議(15時45分)×7限	就職説明会(5)(3年)	就職説明会(6)(3年)	就職説明会(7)(3年)	就職説明会(8)(3年)	就職説明会(9)(3年)	就職説明会(10)(3年)	就職説明会(11)(3年)	就職説明会(12)(3年)	就職説明会(13)(3年)	就職説明会(14)(3年)	就職説明会(15)(3年)	就職説明会(16)(3年)	就職説明会(17)(3年)	就職説明会(18)(3年)	就職説明会(19)(3年)	就職説明会(20)(3年)	就職説明会(21)(3年)	就職説明会(22)(3年)	就職説明会(23)(3年)	就職説明会(24)(3年)	就職説明会(25)(3年)	就職説明会(26)(3年)	就職説明会(27)(3年)	就職説明会(28)(3年)	就職説明会(29)(3年)	就職説明会(30)(3年)				